
                                                                      九龍城區議會文件第 66/15 號 

九龍城各分區委員會於 2014-2016 年第五次會議所討論的主要事項  

紅磡分區委員會  

議題     意見  政府部門的回應  

九龍城區鼠患問題  委員表示根據最新食物環境衞生署數字，九龍城

區鼠患問題最為嚴重，委員希望食物環境衞生署

能加強防治鼠患及整體的衞生清潔工作。  

 

食物環境衞生署書面回應指該署除每年

在全港定期推行兩次滅鼠運動及一次大

型清潔行動外，現已在九龍城區進行特別

行動，加強清潔區內受關注的地點，以深

化防控鼠患的工作。該署並已訓示潔淨服

務承辦商加強公眾街道及後巷的潔淨服

務，同時亦會加強巡視區內屋苑、學校、

街市攤檔、食肆、地盤等地方。此外，該

署於本年 1 月至 3 月舉行了多次宣傳及教

育活動以提升公眾對防治鼠患的意識。  

      

紅磡灣中心一帶環境衞生問題  委員指出紅磡灣中心一帶食肆排出刺鼻油煙及非

法傾倒污水垃圾，影響附近居民。同時，附近亦

有電單車違例停泊及市民躺臥霸佔蔭棚座椅等環

境衞生問題。   

環境保護署及食物環境衞生署書面回應

指已派人巡查紅磡灣一帶食肆，並未發現

有違法情況，兩署同時勸喻食肆負責人需

定期清潔及維修排煙系統，以免影響附近

居民。   

 

食物環境衞生署書面表示已向附近食肆

負責人發出警告，並在上址當眼處張貼海

報，提醒市民不可在公眾地方棄置垃圾。

該署亦已訓示承辦商加強清潔工作。   

 

康樂及文化事務署及九龍城民政事務處

書面回覆已張貼告示勸喻市民切勿躺臥



及霸佔蔭棚座椅。康文署代表亦於會上表

示已去信建築署要求加裝扶手。  

 

警方會上表示經地政總署核實後，電單車

違泊位置部份屬政府土地，現已要求前線

警員加強執法行動。  

 

龍塘分區委員會  

議題  意見  政府部門的回應  

是次未有討論事項    

 

土瓜灣分區委員會  

議題  意見  政府部門的回應  

是次未有討論事項    

 

何文田分區委員會  

議題  意見  政府部門的回應  

跟進建議在孝民街影線前後的

小巴站劃設部份位置作單黃綫  

 

委員表示已就有關建議與運輸署於 4 月進行實地

視察，並就該署提出的其他建議交換意見。  

運輸署暫未有最後定案，秘書處會繼續與

該署跟進情況。  

跟進要求運輸署積極考慮取消

何文田敬德街電單車考試場地  

 

委員感謝警方早前的執法行動，但指出最近情況

又變本加厲，電單車學員依舊每晚在敬德街違法

練習，希望警方繼續多加巡邏，委員同時希望議

員協助於區議會會議上反映，讓更多人士關注問

題。另外，有委員提出電單車學員在考試後很少

需要 “打八字 ”，希望運輸署考慮取消有關考核，從

而解決違法練習的問題。  

秘書處會將委員的意見轉交運輸署考慮。 

  

 


